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оно того стоит
РОННИ ТОТА — ОСНОВАТЕЛЬ И ВЛАДЕЛЕЦ ЮВЕЛИРНОЙ КОМПАНИИ HOROWITZ & TOTAH, ОРГАНИЗАТОР

Приехал с семьей из Египта в Женеву в 1968 году и после учебы решил поддержать ювелирную компанию, основанную его отцом совместно с братья-
ми Хоровитц, Оскаром и Тедди. Тедди Хоровитц в те времена был очень уважаемым ювелирным торговцем, работая с ним, Ронни понял, что мир юве-
лирных украшений и драгоценных камней держится на взаимоотношениях, инстинкте и доверии. В 1990 году Ронни Тота и племянник Тедди, Эрик 
Хоровитц, основали компанию Horovitz & Totah, а в 2008-м Эрик ушел на пенсию. Сегодня Ронни работает вместе со своими дочерями, Надеж и Сан-
дрин, и племянником Стефаном; он — вице-президент Швейцарской ассоциации торговцев драгоценными камнями. Ронни известен страстью к каш-
мирским сапфирам и натуральному жемчугу.

Думали ли вы, что зададите новый угол зрения на ювелирный бизнес?
То, что на GemGeneve происходит,— это восхитительно! И знаете, мы ведь не планировали этого специально. Мы начали всерьез думать об организа-
ции только в сентябре 2017 года. И мы работаем по 16 часов в сутки. Но это очень здорово! Особенно, когда мы видим реакцию людей. Мы приносим 
что-то новое в индустрию. Это придает столько энергии! После выставки, после того как все это случится, я уверен, мы все будем сильно истощены. 
Но оно того стоит.
Кто участники?
Когда вы увидите выставку, вы поймете, что многих участников уже знаете или видели — в Базеле, Гонконге, Майами. У вас не будет ощущения, что вы 
попали в незнакомое пространство. Это не нечто новое, это просто другое. Вы не увидите этого, но почувствуете. Постепенно. Начнете задумываться, 
что же здесь другого. Будет именно так. Это как цветок: мы в принципе знаем, что корни у него не такие, как у других цветов. Но ведь вы видите только 
сам цветок. А со временем начинаете понимать: цветок какой-то странный, что в нем необычного кроме корней? Так и с нашей выставкой. Возможно, 
мы наивны и по-прежнему как дети верим, что люди будут другими. Но я попрошу всех участников, перед тем как зайдут первые посетители, попробо-
вать быть другими хотя бы на четыре дня в году, попробовать не смотреть, что делают остальные. Если вы хотите быть счастливым в жизни, будьте 
счастливы с тем, что имеете. Не смотрите на то, чего у вас нет, смотрите, что у вас есть.
Попытаться точно стоит!
Абсолютно. Я ничего не теряю, а выигрываю многое. Счастье, которое я получаю,— это прекрасно. Наша судьба в наших руках. Мы ее делаем. Есть 
Томас, его дочь, моя дочь и я. Плюс Жасмин, наш пиар-помощник. Плюс еще один человек. Вот и вся команда. И мы выполняем работу огромных групп 
с многомиллионными бюджетами. Наши дети уже начали с нами работать, и мы делаем это и для них тоже. Для них, для нас, для всей индустрии. 
И, самое интересное, все сами знают, что им нужно делать. Работы очень много. Но это так весело! Это молодит нас. Мы работаем, и работаем, и работа-
ем. Мозги наши работают. И мы можем сделать нечто прекрасное, понимаете? Мы работаем для хорошего дела.
Вы лично многих знаете из участников?
Почти всех. Может быть, я не знаю 15 участников из полутора сотен. Но очень вероятно, что, когда мы встретимся, я пойму: конечно, мы давно знакомы.

мы все выигрываем 
от сотрудничества
ТОМАС ФАРБЕР — СОВЛАДЕЛЕЦ FAERBER COLLECTION, ОРГАНИЗАТОР

Возглавляет четвертое поколение семейного бизнеса, специализирующегося на выдающихся кам-
нях, бриллиантах и антикварных украшениях. В 1999 году к Томасу присоединилась дочь Ида и сын 
Макс. Сегодня у компании есть офисы в Женеве, Нью-Йорке, Антверпене, Париже и Гонконге. 
В 2004 году Томас продал историческое колье с бриллиантами и изумрудами Лувру (теперь оно 
выставляется рядом с сокровищами французской короны), после чего был награжден орденом 
Искусств и литературы Министерства культуры Франции. Томас помимо таких знаменитых домов, 
как Cartier, Chaumet, Van Cleef & Arpels и Tiffany & Co., помогал ведущим музеям — Кремля 
в Москве, Виктории и Альберта в Лондоне, Естественной истории в Париже — приобретать ценные 
для истории ювелирные вещи и таким образом формировать коллекции.

Как вы планируете карту участников?
У нас есть несколько претендентов на место у входа. Наши собственные стенды в глубине, 
мы не себя ставим в первую очередь. Участники поменьше и покрупнее перемешаны, это смесь 
людей, которые занимаются цветными камнями, бриллиантами, антиквариатом, производством.
Вы специально подгадали даты к Christie’s и Sotheby’s?
Даже больше. Мы сотрудничаем с обоими аукционами. В каталогах Christie’s есть реклама нашей 
выставки. У нас будет стойка информации в аукционных домах. Франсуа Курьель (директор швей-
царского отделения Christie’s.— «Стиль. Украшения») мой давний друг, и, когда я ему сказал, что 
у нас есть такой проект, он ответил: «Прекрасно! Давайте работать вместе». Затем и Дэвид Беннетт 
(председатель Международного ювелирного департамента Sotheby’s.— «Стиль Украшения») нас под-
держал. Мне кажется, мы все только выигрываем от этого сотрудничества: мы надеемся получить 
некоторые из их контактов, они надеются получить какие-то из наших. Это такое дружеское сорев-
нование.
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